
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 
Message de la présidente 

 
 

En espérant que vous ayez tous passés un très bel été !!! Il a fait chaud !!! 
 
Notre assemblée générale annuelle a eu lieu le 12 septembre de cette 
année et nous avons constaté que cette période de l'année pour tenir cette 
réunion était préférée au début de l'été. 
 
28 membres ont assisté à cette AGA avec nos invités spéciaux : le député 
fédéral Will Amos accompagné de Francis Beausoleil, coordonnateur du 
député, qui ont accepté avec plaisir notre invitation à donner une mise à 
jour sur la situation de l'accès cellulaire / Internet dans notre coin de 
pays. Vous trouverez le procès-verbal de l'AGA ainsi que les états 
financiers 2019 à la fin de ce bulletin. 
 
Je souhaite profiter de cette occasion pour remercier tous ceux qui ont 
payé leur adhésion ; nous avons une augmentation assez importante du 
nombre de membres, un nombre que nous n'avons pas vu depuis très 
longtemps : 145 membres à la fin octobre…  
 
MERCI à tous pour votre soutien. 
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Votre Comité exécutif : 
 

• Jocelyne Alain – Présidente, jocelyne2855@gmail.com, 819-456-3589 
• David Hallman - Président sortant, david_k_hallman@hotmail.com, 613-747-7494 / 

819-456-4474 
• Mark Farrell - VP et directeur, Environnement, mfarrell@inspiredevelopments.ca, 

819-456-1041 
• Chantal Vaillancourt-Scott – Secrétaire 
• Colin Chesterman – Trésorier, Chestecc@sympatico.ca, chalet 819-456-2939 
• Megan Farrell - Dire, Analyse de l'eau, Événements sociaux et spéciaux, 

megan_gallagherfarrell@yahoo.ca 
• Luc Vézina - Directeur, Site Web, luc.vezina@gmail.com 613-853-0517 
• (Vacant) - Directeur, Projets spéciaux 

 
 

 
 
Nos précieux bénévoles : 
 

• Yvon Prégent et Louise Bellefeuille-Prégent - Secrétaire de l’adhésion 
• Brian Le Conte – Organisateur du tournoi de pêche 
• Roger et Joanne Smith - Personnes ressources en premiers soins 
• Roger Smith - Vérification du rapport financier 
• Chantal Vaillancourt Scott - Mesure du niveau d'eau 
• Kevin Scott – Mesure de la clarté de l’eau 

 
Veuillez indiquer dans votre calendrier 2021 les dates suivantes : 
 
DE RETOUR CETTE ANNÉE : 
 
• Régate Esprit du lac Sinclair : 17 juillet ou 18 juillet date de pluie 
• Le tournoi de pêche : dimanche 1er août. 
• L’assemblée générale annuelle 2021 : le samedi 11 septembre au Centre 

communautaire Ste-Sophie d’Aldfield à partir de 10h00. 
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Obtenez plus d’informations dans les courriels ultérieurs, sur notre site web 
www.lacsinclair.ca, notre page Facebook https://www.facebook.com/lacsinclairquebec, et 
sur notre babillard à l'angle du Chemin Cléo Fournier et du Chemin Bernier / Chemin du 
Lac Sinclair. 
 
L’Association tient à remercier la Municipalité de La Pêche pour la subvention annuelle 
ainsi que les subventions pour nos activités ; ce soutien financier est grandement apprécié. 
De plus, l’Association remercie le Centre communautaire pour son appui à notre 
programme de station de lavage de bateau. 
 
Je vous souhaite de passer un très bel hiver en santé et en sécurité, et on se revoit au lac 
l'été prochain. 
 
Jocelyne Alain 
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Questions liées à l'eau du lac : analyse de l'eau, clarté, profondeur et 
lavage des bateaux. 

 
Analyse de l'eau 
Cette année nous avons effectué les analyses de l’eau les 7 juillet et 13 septembre à 30 sites 
normalisés autour de l'ensemble du lac pour les niveaux d'e-coli. Les résultats de tous les 
tests sont présentés dans le graphique ci-dessous et mesurés en particules d'e-coli pour 
100 ml d'eau. La ligne directrice du Québec pour une eau de baignade sécuritaire est de 
200 particules par 100 ml, tandis que celle de l'Ontario est de 100 particules par 100 ml. 
Vous verrez que les résultats de tous les sites testés au printemps et à l'automne étaient 
bien en deçà de ces lignes directrices. 
 
Bouées de sécurité 
Nous avons maintenant remplacé 15 des 20 bouées du lac. Les 5 autres seront remplacées 
au printemps 2021 avant la longue fin de semaine de mai. Veuillez demeurer à au moins 30 
mètres de toutes les bouées lorsque vous naviguez sur le lac. Les bouées sont ancrées avec 
des parpaings, mais un grand sillage d'un bateau qui roule trop près peut facilement 
déloger la bouée et l'éloigner de la roche dont elle était destinée à avertir les plaisanciers - 
ce qui entraîne une situation dangereuse. 
 
Niveaux d'eau 
Le graphique ci-dessous compare les mesures hebdomadaires du niveau d'eau prises au 
même endroit sur le lac au cours des cinq dernières années. Plusieurs facteurs influent sur 
les niveaux d'eau, notamment la fonte hivernale, la quantité de précipitations et l'intensité 
de la chaleur. Un gros merci à Kevin Scott et Chantal Vaillancourt qui gèrent ce processus 
au nom de l'Association du lac. 
 
 
 
 

  



 

 

 
 
Lavage de bateaux 
La station de lavage de bateaux était disponible gratuitement pendant toute la saison de 
navigation dans le stationnement du Centre communautaire, en face du P’tit magasin 
général. Environ 25 embarcations ont été lavés cette année à la station. Il est très important 
que tous les bateaux, remorques et autres types d’embarcations qui ont été exposés à 
d'autres plans d'eau (autres que le Lac Sinclair) soient soigneusement lavés avant d'être 
remis dans le lac. Les espèces aquatiques envahissantes sont très répandues dans les lacs et 
rivières environnants et sont facilement transportées vers d'autres plans d'eau, causant des 
dommages irréparables dans de nombreux cas. L'utilisation du lave-bateau est gratuite et 
ne prend que quelques minutes. Assurez-vous de transmettre cette information à vos 
invités qui peuvent apporter un bateau ou une autre embarcation lors de leur visite. 
 

 
 
Produits de savon - Rappel 
Il est recommandé d'utiliser des produits dont la formule est biodégradable en moins de 30 
jours comme La Parisienne, BioVert et Attitude. Ces produits sont sans phosphate. Les 
produits contenant du phosphore augmentent le niveau de chlorophylle dans le lac, ce qui 
entraîne une augmentation de la croissance des algues et des plantes et une réduction des 
niveaux d'oxygène pour les poissons. 



Lac Sinclair – Water Level and eColi 
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Lac Sinclair – eColi 

Sept. 13, 2020 vs. Juli/July 7, 2020  

Association Lac Sinclair 2020 

 

Station

Sept. 13, 

2020 

(eColi/100ml)

CHANGE
July 7, 2020 

(eColi/100ml)

1 3 3 0

2 0 -3 3

3 1 -1 2

4 0 0 0

5 0 -1 1

6 1 -39 40

7 2 -25 27

8 0 -3 3

9 1 0 1

10 2 2 0

11 0 0 0

12 1 0 1

13 1 -62 63

14 0 -1 1

15 6 5 1

16 1 1 0

17 1 -2 3

18 2 -1 3

19 3 3 0

20 8 5 3

21 0 -6 6

22 1 1 0

23 0 0 0

24 2 0 2

25 1 0 1

26 0 0 0

27 2 2 0

28 1 1 0

29 14 14 0

30 3 3 0

30 Total

*Provincial Swim Restrictions where eColi present:  
Quebec <ecoli/200ml; Ontario <ecoli/100ml 
* Restrictions provinciales de natation où eColi est présent: Québec 
<écoli / 200ml; Ontario <écoli / 100ml 
 
*Drinking Water: never drink lake water  
* Eau potable: ne buvez jamais l'eau du lac 
  
 



 

 

Ronald Dagenais 
 

Ronald Dagenais, propriétaire de longue date d’un chalet au Lac Sinclair est décédé en 
février dernier. Ronald était un membre fondateur de l'Association du Lac Sinclair et, en 
tant qu'avocat en exercice, a supervisé la rédaction de la charte originale de l'Association. 
Nous offrons nos plus sincères condoléances à la famille Dagenais qui continue d'être des 
résidents actifs du Lac Sinclair. 
 

 
 

Tournoi de pêche 
 
Dimanche 2 août 2020 - Ce fut une journée mémorable en cette année de pandémie et, pour 
la première fois depuis plusieurs années, un dimanche de pluies. Néanmoins, les membres 
ont bien répondu aux demandes de pré-inscription et la plupart de ceux qui s'étaient 
inscrits ont participé malgré la météo. 
La participation n'était que légèrement inférieure à celle des années précédentes - 19 
bateaux pré-enregistrés et 14 ont participé. Il y avait presque autant de pêcheurs que les 
années précédentes - 39 adultes (dont 8 visiteurs) et 18 enfants (dont 1 visiteur) pour un 
total de 57 personnes. 
 

 
 
Un grand merci à tous ceux qui ont participé à une journée aussi pluvieuse et pour avoir 
respecté les limites imposées par la distanciation sociale. Un merci tout spécial à Tony et 
Val Lafrance pour nous avoir permis d'opérer depuis leur plage et à nos commanditaires 
qui nous ont offert des prix très spéciaux ; Matériaux Beausoleil et Tigre Géant à Wakefield 
; Carlos Pizza, Gauvreau BMR et Ti-Ray à Masham ; Le P’tit magasin général à East Aldfield 



 

 

et la Marina Laurentienne à Ottawa. 
 
GAGNANTS : Félicitations à : 

• Brochet, adulte : 1er Tony Lafrance (1,82 kg) ; 2e Steve Renaud ; 3e Sébastien 
Cadieux 

• Achigan petite bouche, adulte : 1er Jacob Preen (1,54 kg) ; 2e Marc André Roussel ; 
3e Tony Lafrance 

• Perche, enfant : 1er Damien Pinault (0,03 kg) ; pas de 2e ou 3e 
• Achigan de roche, enfant : 1ère Florence Pinault (0,27 kg) ; 2e Kendrick Bernier ; 3e 

Isabel Percival 
• Achigan petite bouche, enfant : 1ère Amélie Cadieux (0,92 kg) ; 2e Abbey Maclellan ; 

3e Nicolas Cadieux 
 
Remerciements supplémentaires aux membres de l'Association qui ont donné de leur 
temps lors de la préinscription, de la pesée et de la distribution des prix (Jocelyne Alain, 
Colin Chesterman, David Hallman, Gerry Lylyk) et à nos fournisseurs de trophées Globe 
Awards et Promotions à Ottawa pour leurs trophées attrayants habituels. 
 
2020 - Lac Sinclair fort ! 
 
Brian Le Conte 
Coordonnateur du tournoi 
 
 
 

 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 



 

 

 
 

 Site web lacsinclair.ca mis à jour et Facebook 
 
Cet été, le site Web de l'association a été repensé et modernisé. Le nouveau site fonctionne sur 

les appareils mobiles et sera plus facile à mettre à jour. Allez voir!  

 

L’association a une page Facebook et un groupe de discussion privé. Cet été le groupe a atteint 

100 membres:  https://www.facebook.com/groups/455917824786194  

 
 

 
 

 
  

Un nouveau service Internet? 
 
Plusieurs d'entre nous ont passé plus de temps au chalet cet été et ont remarqué la 
différence marquée entre le service Internet que nous obtenons en ville et ce que nous 
obtenons au lac. Les deux options actuelles sont Xplornet, un service par satellite, et 
Digicom, un service sans fil fixe. 
 

 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/groups/455917824786194


 

 

 

  
 

 
Il pourrait bientôt y avoir une troisième option disponible pour les résidents d’endroits 
éloignés. Starlink est un nouveau service par satellite déployé par SpaceX qui promet un 
service Internet plus rapide et avec des limites plus raisonnables. 
 
Les services Internet par satellite traditionnels proviennent de grands satellites en orbite 
géostationnaire (GEO). Les satellites GEO sont toujours au même point fixe dans l'espace, à 
environ 35 000 km au-dessus de la terre au-dessus de l'équateur. Votre antenne Xplornet 
est dirigée vers ViaSat-1 qui se trouve au-dessus du Pacifique au large de la côte ouest de 
l'Amérique du Sud ou ViaSat-2 qui se trouve au-dessus du nord du Brésil. 

 
Starlink prévoit lancer des milliers de petits satellites qui feront orbite autour du globe à 
une vitesse élevée et à une altitude d'environ 550 km. Ces constellations de satellites en 
orbite terrestre basse (LEO), en étant plus proches de la Terre et en répartissant la charge 
sur des milliers de satellites et des dizaines de stations de base, se traduisent par une 
latence plus faible et des vitesses plus rapides. Un autre avantage d'un système LEO est que 
votre parabole pointera beaucoup plus haut dans le ciel et donc il sera peut-être plus facile 
d'obtenir une ligne de vue si des arbres ou des collines vous posent problème.  
 
Starlink est actuellement en phase de test bêta et indique aux clients bêta de s'attendre à 
des vitesses de téléchargement en aval de 50 Mb / s à 150 Mb / s et une latence de 20 ms à 
40 ms. Il n'y a pas encore d'informations disponibles sur les plans de tarification, les coûts 
d'équipement ou, surtout, sur les limites de transfert de données. 



 

 

 

 
Alimentation de secours sur batterie 

 
Ce week-end de l'action de grâce, nous avons vécu une autre panne de courant qui a duré 

plusieurs heures. Les petits appareils électroniques comme les modems, les points d'accès wifi et 

les amplificateurs de téléphone portable consomment très peu d'énergie et peuvent fonctionner à 

partir d'unités de sauvegarde sur batterie pendant plusieurs minutes à quelques heures en fonction 

de la taille de la batterie et de la charge de vos appareils électroniques. Un UPC de 1500 volts-

ampères qui alimente votre modem pendant au moins 2-3 heures coûte environ 200 $. Plus 

besoin de charroyer le générateur bruyant et polluant. 

 
 
 



 

 

Méduse d’eau douce 
 

En faisant du canoë avec ma fille et ma petite-fille à la mi-août, nous avons vu de petites 
méduses juste sous la surface dans des eaux profondes et calmes près de "Gull Island". Il y a 
de bonnes informations sur cette créature non dangereuse dans un texte de notre site Web 
: http://lacsinclair.ca/en/environmment 
 
En septembre 2007, des méduses d’eau douce ont été découvertes dans le lac Sinclair. Cette 
variété de méduse n’est pas considérée comme dangereuse pour les humains puisque nous 
n’avons aucune preuve tangible que ces organismes peuvent pénétrer la peau humaine. 
 
Quand elles atteignent la taille adulte, elles sont environ de la grosseur d’une pièce de 
vingt-cinq sous. En forme d’ombrelle, elles ont une couronne de tentacules autour de leur 
bord circulaire. Chaque tentacule filiforme se compose de centaines de cellules spéciales 
appelées cnidocystes qui contiennent des nématocystes utilisés pour capturer une proie.  
 
Ces méduses sont généralement translucides avec une teinte blanchâtre ou verdâtre. 
Souvent, de larges organes sexuels plats (appelés gonades) pendent de la face inférieure de 
la méduse. Ces gonades facilitent le repérage de la méduse puisque ces organes ne sont pas 
translucides. 
 
La méduse d’eau douce, appelée Crasdedacusta sowerbyi, n’est pas une véritable méduse 
comme sa parenté vivant en eau salée. Le Crasdedacusta sowerbyi diffère légèrement de la 
vraie méduse de mer dans le fait qu’elle a une membrane appelée velum sur sa face 
ventrale. Cette mince structure membraneuse s’étend vers l’intérieur à partir de la 
couronne de la cloche. Le manubrium, qui se termine dans une bouche, s’étend à travers un 
trou situé dans le velum. Le velum est la structure qui classe Crasdedacusta sowerbyi dans 
une catégorie autre que celle de la vraie méduse, et c’est la raison pour laquelle elle 
appartient à la classe des hydrozoaires qui inclut l’hydre la plus commune. Par conséquent, 
Crasdedacusta sowerbyi est une hydre, mais parce qu’elle ressemble à la méduse, alors 
nous l’appelons méduse. 
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Cette méduse est le plus souvent trouvée en eau calme. Elle préfère les eaux stagnantes aux 
eaux courantes. Elle se nourrit de petits animaux microscopiques appelés zooplancton : 
utilisant ses cnidocystes, la méduse injecte dans sa victime une substance paralysante. Elle 
peut aussi se nourrir de macro-invertébrés et même de petits poissons. Vivant en colonie 
de 40 à 50 membres, nous pouvons les voir surtout à la fin de l’été, quand l’eau du lac est 
chaude. Habituellement, août et septembre sont des mois de pointe pour le repérage de la 
méduse, parce que l’eau du lac est chaude et que la nourriture est abondante. La méduse 
flotte ou nage doucement juste sous la surface de l’eau. Parfois, elle révèle sa présence en 
dérangeant l’eau quand elle arrive à la surface. Dans notre région, les lacs Danford et 
Cayamant, Gauvreau et des Loups, L’Escalier et Leslie ont déjà reconnu la présence de cette 
méduse. 

 
 



 

 

 
 
 



 

 

 
 

 
Régate « Esprit du Lac Sinclair 

 
Compte tenu du succès des années précédentes, l'Association du Lac Sinclair est heureuse 
de commanditer une autre régate de lac en 2021 ! « Régate 2021 Esprit du Lac » c’est 
s'amuser en famille et se retrouver avec les voisins du Lac Sinclair. 
 
DATE : samedi, 17 juillet (ou dimanche 18 juillet en cas de pluie) 
HEURE : 13 h à 15 h 
LIEU : À déterminer 
 
La régate comprendra des jeux de plage et des courses amusantes pour toute la famille. Les 
organisateurs répartiront les participants en catégories d'âge appropriées pour les jeux, 
avec des médailles faites à la main pour les gagnants, ainsi que pour l'équipe avec le plus « 
d’Esprit du Lac Sinclair » ! 
 
Afin de s'assurer que l'événement soit à la fois amusant et sécuritaire, l'Association Lac 
Sinclair a établi les règles suivantes pour la régate : 
 
• La participation à l'événement est ouverte aux familles du Lac Sinclair seulement (et à 

leurs invités). 
• Pour les véhicules nautiques non-motorisés seulement. Nous vous encourageons à 

apporter avec vous tous les canots et kayaks que vous possédez afin d’avoir le plus de 
participants possibles dans chaque course (en espérant que vous accepterez de 
partager vos véhicules nautiques, si nécessaire!). 

• Un périmètre temporaire de sécurité sera établi pour les régates en utilisant des 



 

 

bouées et autres objets flottants. Si vous décidez de venir aux régates en bateau (soit 
comme participant ou spectateur) on vous demande de vous ancrer à l’extérieur du 
périmètre de sécurité. 

• Les enfants de moins de 13 ans doivent être accompagnés d’un adulte. S’il vous plait 
vous assurer qu’il y ait au moins un adulte pour 3 enfants participants. 

• Le port d’un vêtement personnel de flottaison est obligatoire pour tous les 
participants aux courses de véhicule nautique 

• Aucun alcool n’est permis 
 

 
 
Veuillez noter qu'il n'y a pas d'accès routier à la régate du lac. Il y aura une toilette portable 
sur place. Les participants sont encouragés d’apporter leurs propres bouteilles d'eau 
écologiques et à porter des chaussures d'eau. Alors que nous espérons que le soleil brillera 
le 17 juillet pour la régate en cas de mauvais temps, nous avons choisi le dimanche 18 
juillet comme date de pluie. 
 
Veuillez surveiller notre site Facebook https://www.facebook.com/lacsinclairquebec/ 
pour les annonces. 
 
Venez participer à cet événement de plaisir familial ! 
 
 

 
 

Rosaire Gosselin – Plumber 
 

• For all your plumbing needs. Free 
estimate. 

• Pumps of all kinds, heat-taps. 
• Water treatment & softeners. 

• Repairs and installations. 
• Thawing of frozen pipes in winter- 

steam or 
hot water. 

 

613 722-5876 

https://www.facebook.com/lacsinclairquebec/
tel:(613)%20722-5876


 

 

 
 

Lac Sinclair sur le Web 
 

http://lacsinclair.ca 
www.facebook.com/lacsinclairquebec 

lacsinclairinfo@aol.com 
 

Ile aux moutons 

Cet été a été particulièrement chargé tant sur le lac que sur l'Île aux moutons. L'île était, 
pour le moindre dire, dans un état pitoyable pendant un certain temps. 
 
Mon collègue Mark, mon époux et moi avons fait un gros nettoyage de l'île, ramassant et 
enlevant beaucoup d'ordures - y compris du papier toilette et des produits d'hygiène 
féminine. Il y avait des indices de camping et quatre sites de feu de camp et ceci pendant la 
période la plus sèche de l'été. Nous avons installé deux panneaux « Pas de feu de camp », 
deux panneaux « Défense de jeter des déchets » fournis par le Ministère de l'énergie et des 
ressources naturelles (MERN) en plus des deux déjà en place, et un panneau de 
l'Association du lac Sinclair. 
 

 

http://lacsinclair.ca/
http://www.facebook.com/lacsinclairquebec
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Tout le monde chérit cette île et veut passer un peu de temps sur la petite plage. Nous vous 
demandons donc de vous abstenir de camper car cela entraîne des feux de camp et de 
beaucoup ordures. Lorsque vous allez sur l'île, veuillez limiter votre temps afin que les 
autres puissent en profiter également, et assurez-vous de rapporter vos canettes de bière / 
boisson gazeuse et autres déchets avec vous. 
 
N.B. Veuillez consulter un article très important concernant la sécurité nautique 
dans notre prochain Bulletin Printemps 2021… y compris patrouille du lac. 
 

 
 



 

 

Assemblée générale annuel de l’Association du lac Sinclair 

Le samedi 12 septembre 2020 – 10 h 
Centre communautaire Ste-Sophie d’Aldfield 

 
 

1. Ouverture de la réunion et établissement du quorum. 
28 membres étaient présents dont les membres exécutifs suivants (Jocelyne Alain, 
David Hallman, Colin Chesterman, Mark Farrell, Megan Farrell, Luc Vézina et 
Chantal Vaillancourt). Invités spéciaux : le député fédéral Will Amos et Francis 
Beausoleil, Coordonnateur du député. 
 

2. Présentation des invités et du Comité exécutif 
La présidente présente tous les membres du comité, les invités spéciaux le député 
Will Amos et Francis Beausoleil, Coordonnateur du député, ainsi que nos bénévoles : 
Yvon Prégent et Louise Bellefeuille. 
 

3. Adoption de l'ordre du jour 
Proposé par Josette Vaillancourt et appuyé par Corinne Smith 

 
4. Adoption du procès-verbal de l'AGA du 6 juillet 2019 

Proposé par John Earl et appuyé par Patrick Rollin. 
 

5. Adoption du rapport financier 2019 
Colin Chesterman a présenté les états financiers 2019 qui ont été vérifiés par Roger 
Smith. La majorité des revenus proviennent des adhésions, des publicités (merci à la 
présidente pour tout son travail à ce sujet) et des subventions municipales (à 
l'exception d’une subvention de La Pêche qui apparaîtra dans le relevé 2020 étant 
donné que celle-ci fut reçu en Janvier 2020). Les principales dépenses proviennent 
des dépenses pour le lavage de bateaux, les analyses d'eau et récemment le 
remplacement des bouées. 
L'adoption du rapport est proposée par Yvon Prégent et appuyée par Mark Palmer. 

 
6. Rapport de la présidente 2020 
 
J'en suis maintenant à ma troisième année en tant que présidente et je continue de 
l'apprécier. Cet été s'est avéré être particulièrement chargé avec le beau temps, et plus 
de gens passant du temps au lac au lieu de voyager en raison des restrictions du COVID-
19. 
 

 Nous avons tenu deux réunions du comité exécutif : l'une le 26 octobre 2019 et 
l'autre le 9 mai 2020. 

 
 Nous avons publié 2 bulletins d'information : le bulletin automne 2019 publié à la 

mi-décembre 2019 et le bulletin printemps 2020 publié à la mi-juin 2020. 
 



 

 

 Le 11 juillet 2020, représentant le Lac Sinclair, j’ai tenu une réunion avec 8 autres 
associations de lacs : Lac Lola, Lac Ricard, Lac Teeples, Lac Gauvreau, Lac Bernard, 
Lac des Loups, Lac Mahon et Lac Notre- Dame encore une fois pour partager des 
problèmes communs mais plus précisément pour parler de la situation des plantes 
aquatiques envahissantes. C'était notre deuxième rencontre mais cette fois avec plus 
du double de la participation des associations de lac. Le plan est de créer une 
association d'associations de lacs telle qu'elle existait auparavant, il y a plus de 10 
ans. 

 
 Nous avons réorganisé notre site Web avec la bonne aide d'Ophélie, la fille de notre 

maître du site Web Luc Vézina. Je le laisserai vous en parler davantage à mesure que 
nous poursuivrons l’ordre du jour. 

 
 Mon collègue Mark, mon conjoint et moi avons fait un grand nettoyage de l'île aux 

moutons ; comme certains d'entre vous le savent peut-être, il y avait du camping sur 
l'île, environ 4 sites de feu de camp, beaucoup de circulation et beaucoup d'ordures. 
Nous avons installé deux panneaux « Pas de feu de camp », deux autres panneaux « 
Ramasser for ordures » fournis par le Ministère de l'énergie et des ressources 
naturelles (MERN) en plus des deux déjà en place, et une grosse affiche de 
l'Association du Lac Sinclair. 

 
 Nous avons eu un excellent tournoi de pêche le 2 août dernier et même si le temps 

était pluvieux et que nous avions les restrictions COVID-19 en place, la participation 
a été excellente ; près de 60 personnes y ont participé dont 18 enfants de 4 à 12 ans. 
 

 Enfin, je travaille présentement avec la MRC des collines et la Sûreté du Québec afin 
qu'ils puissent patrouiller notre lac au moins une fois par été chaque corps de police. 
Ils étaient tellement occupés cet été, contrairement à aucun autre été auparavant, 
qu'ils n'ont pas pu patrouiller notre lac cette année. 

 
Toutes ces informations seront publiées dans notre Bulletin automne 2020. 
 
J’aimerais préciser que le travail de tous ces gens est entièrement bénévole ; je tiens 
donc remercier énormément tous les bénévoles pour leur travail continu. 
 
Jocelyne Alain 
 
David Hallman invite toute personne souhaitant fournir des articles pour la Newsletter 
à les envoyer à Jocelyne. 
 
Mark Farrell a remercié Jocelyne pour son travail acharné et son dévouement. 
 
7. Section d'information de l'AGA 

William Amos, Député fédéral, comté de Pontiac 
 



 

 

Jocelyne Alain présente le député fédéral William Amos, et Francis Beausoleil, 
coordonnateur du député Amos et conseiller du quartier 3 (« centre-ville Masham ») de 
la municipalité de La Pêche. 
 
Jocelyne a invité le député Will Amos à nous parler du manque de service cellulaire 
dans notre région. 
 
M. Amos a fait remarquer que sa priorité absolue en matière d'infrastructure est la 
couverture cellulaire / Internet pour les zones rurales. Il a expliqué qu'il est le seul 
député à avoir présenté une motion à la dernière législature concernant la mise en 
place d'une infrastructure numérique pour le Canada rural. La motion a été approuvée à 
l'unanimité par tous les partis. Il a souligné qu'il s'agissait d'un problème difficile et 
coûteux à résoudre et à couvrir pour l'ensemble du Canada rural. Il a expliqué que dans 
les années 1990, le gouvernement avait privatisé les initiatives d’infrastructure 
numérique et que si beaucoup de progrès avaient été réalisés, peu ou pas d’accent était 
mis sur les zones rurales du pays car elles n’étaient pas considérées comme des 
secteurs rentables. Le gouvernement a ensuite annoncé un programme de subvention « 
Connectez-vous pour innover » en 2018. Ce programme était axé sur les services 
Internet et non sur les services cellulaires. Le gouvernement a créé une carte du Canada 
qui met en évidence les zones où la couverture est inadéquate. Les entreprises de 
télécommunications et les municipalités ont été invitées à présenter des propositions 
au gouvernement. Le budget de ce programme était de 500 millions de dollars et, bien 
que certaines zones rurales aient vu des améliorations, l'accent a été de nouveau mis 
sur les zones rentables et la plupart des communautés rurales n'ont obtenu aucun 
service. Plus de 20 M $ de ces fonds ont été consacrés à des projets pour la 
circonscription de Pontiac. Bell Canada a reçu la plus grande partie de ce financement 
avec une mise en œuvre commençant en 2021. 
 
M. Amos a fait remarquer que le gouvernement fera une annonce à l'automne pour un 
investissement de 1 milliard de dollars dans l'infrastructure numérique du Canada 
rural. Il a expliqué que, pour obtenir une couverture de téléphonie mobile, les 
municipalités, en collaboration avec les entreprises de télécommunications, devraient 
proposer un projet spécifique à notre région. 
 
M. Amos nous a informés que la Municipalité de La Pêche a un bénévole (Pablo 
Sanchez) uniquement axé sur l'infrastructure numérique. M. Sanchez est un expert 
numérique des réseaux et de la programmation. Cela a permis à la Municipalité 
d'informer tous les fournisseurs de télécommunications sur les lacunes numériques 
dans notre communauté car les données sont assez détaillées et précises. M. Amos a 
présenté Francis Beausoleil pour élaborer davantage sur cette initiative. 
 
M. Beausoleil nous a informés que la Municipalité ne construira aucun réseau / 
infrastructure car elle n'a pas l'expertise ni les fonds pour un projet aussi massif. La 
municipalité avec l'aide de son bénévole travaille à fournir des données qui incluent 
une carte détaillée des zones qui ne disposent pas de service numérique. En ce moment, 
la Municipalité travaille avec Cogeco qui a développé une relation de travail 
particulièrement bonne. Du côté Internet de ce numéro, la municipalité a découvert que 



 

 

les écoles fermées du Lac des Loups et de Farrellton sont reliées à un câble de fibre 
optique qui avait été financé par la commission scolaire. La municipalité a acheté le 
réseau du conseil. Ils ont informé les entreprises de télécommunications qu'ils étaient 
prêts à leur louer le réseau, ce qui réduirait le volume de construction nécessaire. M. 
Beausoleil a conclu qu'il s'agit d'une priorité pour la municipalité de La Pêche et elle 
continue de travailler avec diligence pour aborder la question des infrastructures 
numériques pour nos communautés. 
 
M. Amos nous a remerciés de l'avoir invité à notre réunion et a réitéré que la clé pour 
obtenir une couverture cellulaire est de faire travailler la gouvernance locale avec les 
télécoms pour présenter des propositions de projets au gouvernement fédéral. 
 
8. Dossiers actifs de l’Association 
Activités : Jocelyne Alain a fourni des commentaires du coordonnateur, Brian LeConte 
concernant le tournoi de pêche. Malgré le temps peu clément, le tournoi s'est très bien 
passé. L'inscription et le paiement en ligne à l'avance ont vraiment contribué au bon 
déroulement du tournoi. Elle a particulièrement remercié Brian pour l'organisation du 
tournoi et Colin et David pour leur aide la journée même. 
 
Jocelyne a demandé des volontaires pour réintroduire la régate. David Hallman et 
Megan Farrell ont fourni un contexte pour cet événement. Le plus grand défi est de 
trouver un emplacement pour cette activité. Jocelyne a une personne qui serait prête à 
aider avec l'événement. Megan Farrell aidera à réintroduire la régate si elle est en 
mesure de trouver deux personnes pour l'aider. Mark Farrell a un emplacement 
potentiel, qui sera étudié plus en détail. Corinne Smith s'est également portée 
volontaire pour aider à l'organisation ainsi que Josette Vaillancourt et Chantal 
Vaillancourt. 
 
Analyse de l’eau : Mark Farrell a présenté les informations sur l'analyse de l'eau qui 
comprend la mesure  
E. coli. Dans le passé, des tests ont été effectués avec 25 échantillons, mais en raison de 
l'ajout de plus de chalets sur le côté est du lac, ils ont ajouté 5 échantillons 
supplémentaires cette année pour un total de 30. Cette année, il y avait 3 endroits qui 
avaient des niveaux élevés d'E. coli au printemps, dont 2 sont assez hauts dans 
l'extrême nord-ouest du lac. Après les tests d'automne, si les niveaux de E. coli sont 
encore élevés, ils devront rechercher les causes possibles. Dans l'ensemble, les autres 
résultats ont été très bons. 
 
Mark a également présenté les processus de clarté de l'eau et les résultats qui ont été 
excellents. Les résultats des niveaux d'eau ont également été présentés. Les niveaux 
sont assez bas cette année, en raison d'un été extrêmement sec et chaud. 
Jocelyne Alain a fourni des informations concernant l'impact potentiel des barrages de 
castors : faible débit d'eau dans le ruisseau en aval du barrage qui diminue la quantité 
d'eau pour la borne sèche disponible pour lutter contre les incendies - la borne 
d'incendie est située là où passe le ruisseau sous le ch. Simon ; et la crue du lac qui 
pourrait saper le rivage à plusieurs endroits, notamment là où le chemin du Lac Sinclair 
passe près de la rive. La municipalité de Low a envoyé des lettres aux propriétaires 



 

 

fonciers où se trouvent ces barrages pour leur demander de prendre des mesures pour 
enlever le barrage. Installer des tuyaux pour permettre une meilleure circulation de 
l'eau afin de ne pas détruire les barrages n'était pas une option car cela nécessite un 
minimum de deux pieds d'eau. 
 
Bouées : Mark Farrell nous a informés que toutes les anciennes bouées seront 
remplacées l'année prochaine. Il a également été noté que les sillages des bateaux (en 
particulier les bateaux de sillage) déplacent souvent les bouées, de sorte que des câbles 
flexibles ont été ajoutés pour essayer de résoudre ce problème. Les bateaux doivent 
rester à au moins 30 mètres des bouées. 
Mark a également réitéré l'importance de laver toutes les embarcations aquatiques, 
bateaux, remorques et trains de véhicules avant le lancement, afin de garantir que nous 
n'introduisons aucune espèce envahissante dans notre lac. 
 
Nouveau site Web / Facebook : Luc Vézina a fait le point sur le site Web de l’association. 
Le site Web a été mis à jour à l'aide de WordPress, qui est un système de gestion de 
contenu gratuit, donc sans frais pour l'association autres que la main-d'œuvre. Il aura 
désormais une vue mobile. Une page commanditaire a également été ajoutée. Il y a eu 
plus d'activité sur la page Facebook, et il y a maintenant un groupe du Lac Sinclair 
auquel les propriétaires de chalets peuvent se joindre. 
 
9. Varia 
 
Mark Farrell suggère que nous encouragions l'utilisation de gilets de sauvetage, car il a 
remarqué que de nombreuses personnes en utilisant leur motomarine ne les portaient 
pas. Il a été décidé qu'un rappel de la sécurité nautique serait ajouté au bulletin. 
 
10. Élection de nouveaux membres du Comité exécutif pour 2020-2021 
Le président du comité des candidatures, David Hallman, a indiqué que tous les 
membres actuels du comité exécutif sont prêts à servir une autre année. David propose 
que Chantal Vaillancourt soit élue comme secrétaire. La motion est adoptée. 
 
10. Ajournement 
11.  
La réunion a été ajournée à 11 h 45. 

 

 

 







 

 

Association du Lac Sinclair  
FORMULAIRE D’ADHÉSION 2021 

lacsinclairinfo@aol.com 
 
SVP complétez ce formulaire d’inscription et postez-le accompagné d’un chèque de 25 $  
à titre de contribution annuelle à l’adresse suivante : 
 
Association du Lac Sinclair, Boîte postale 146, La Pêche, (Québec)  J0X  2W0 
 
Vous pouvez aussi adhérer à l’Association par internet en suivant ce lien: 
http://lacsinclair.ca/membership/membership.htm 

 
 
Renouvellement:   ____     Nouveau Membre:   ____ 

 

Nom (s) : _______________________________________________________________________________________ 

 

Adresse au Lac : _______________________________________________________________________________ 

 

Téléphone au Lac : ________________________    Tél. maison :__________________________________ 

 

Adresse postale :  ______________________________________________________________________________ 

 

Votre langue d’usage : Français :___ Anglais : ___ 

 

Vous aimeriez recevoir des nouvelles de l'Association par courriel ?  OUI____     NON____      

Si oui, veuillez ajouter à votre liste de contact, le nom :  

Association Lac Sinclair avec l’adresse courriel suivante : lacsinclairinfo@aol.com 

 

Adresse courriel : _______________________________________________________________________________ 
 
Autres commentaires : (Comment l'Association peut-elle vous aider?) 

__________________________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________________________ 

 

Les bénévoles sont nécessaires au fonctionnement de l’Association. Seriez-vous intéressés à 

participer et si oui, à quel type d'activités (Exécutif, Environnement, Activités sociales, etc)? 

_________________________________________________________________________________ 

_________________________________________________________________________________ 

 

 
 

  

http://lacsinclair.ca/membership/membership.htm
mailto:lacsinclairinfo@aol.com


 

 

Surveillance de voisinage au Lac Sinclair  - 2021 La Pêche 

Service de la Sécurité Publique, 

MRC des Collines. 

 

Pour participer au programme 

Si déjà membre, complétez seulement le nom et adresse. 

Si nouveau membre, remplissez au complet le formulaire d’adhésion au programme. 

 
Déjà membre :___       Nouveau membre : ____ 

Nom de famille :_________________________________ Prénom : _______________________________ 

No. Civique :__________ Rue :_____________________________________________ No. App :_______ 

Ville:_________________________________ Province:_______________ Code postal:______    _______ 

Tél. domicile :_________________ Tél. travail :__________________ Tél. au chalet :_________________ 

Langue :___________ Courriel :______________________________________ Fax :__________________ 

 

Adresse lac Sinclair  

(si différente du domicile) :_________________________________________________________________  

 

 

 
 
 
 
Surveillance de voisinage au Lac Sinclair   - 2020 Low 

Sûreté du Québec  

 

Pour participer au programme 

Si déjà membre, complétez seulement le nom et adresse. 

Si nouveau membre, remplissez au complet le formulaire d’adhésion au programme. 

 
Déjà membre :___       Nouveau membre : ____ 

Nom de famille :_________________________________ Prénom : _______________________________ 

No. Civique :__________ Rue :_____________________________________________ No. App :_______ 

Ville:_________________________________ Province:_______________ Code postal:______    _______ 

Tél. domicile :_________________ Tél. travail :__________________ Tél. au chalet :_________________ 

Langue :___________ Courriel :______________________________________ Fax :__________________ 

 

Adresse lac Sinclair  

(si différente du domicile) :_________________________________________________________________  
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